

04 10 2014 El Deber

Bajó la desnutrición infantil un 16,8%

Bolivia superó en 2012 la meta del milenio referida a la desnutrición en niños de entre seis a 23 meses de edad, cuando alcanzó 16,8%; no obstante, la meta establecida era de 20% hasta 2015, informó ayer el responsable de seguimiento del programa multisectorial Desnutrición Cero, del Ministerio de Salud, Juan José López.

Explicó que en 2015 se rendirá un examen para evaluar los avances de las Metas del Milenio, por lo que "no se cuenta esta gestión, porque obtendríamos los resultados alcanzados en todos estos años".

El programa de Desnutrición Cero se inició en el país en 2007 para disminuir la desnutrición en los niños menores de dos años.

La Prensa / La Paz

Los carniceros firman un acuerdo

El Gobierno y los representantes de los carniceros del país lograron firmar ayer un acuerdo que pone, por el momento, en suspenso las medidas de presión que habían anunciado a partir de hoy, pero el problema persiste porque un grupo de amas de casa decidió convocar a marchas de protesta por el permanente incremento de los artículos básicos de la canasta familiar, como el caso de la carne.

Los dirigentes de los carniceros habían decidido ir a un paro indefinido a partir de hoy, debido a que el precio de la carne no baja y hay problemas de desabastecimiento, pero ayer lograron un acercamiento con la ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, con quien firmaron una alianza estratégica en base a cinco puntos: trabajar de forma conjunta para garantizar el abastecimiento a un precio justo; combatir el agio y la especulación; gestionar un mejor control para impedir el contrabando del producto; se prohíbe la exportación hasta que no se logre abastecer al mercado interno; y finalmente se comprometen a suspender sus medidas de presión. En tanto, la Liga Boliviana de Amas de Casa convocó a partir de hoy a una movilización para protestar por el alza de los productos de la canasta familiar.

El Gobierno anunció, además, que realizará operativos de control para verificar el aprovisionamiento del producto, como ocurrió el martes en la ciudad de El Alto, cuando en la madrugada llegaron 80 mil kilos de carne desde Santa Cruz y San Borja. Con este acuerdo y las medidas que se aplican actualmente se espera que el precio de la carne vuelva a su nivel de costo anterior.

La Razón / La Paz

Se restringirá la exportación de carne vacuna si hay escasez

Tras firmar un acuerdo con la Confederación Nacional de Trabajadores en Carne de Bolivia (Contracabol), el Gobierno se comprometió anoche a restringir la exportación de este producto si hubiera desabastecimiento en el mercado interno.

El acuerdo denominado "Acta de alianza estratégica para el abastecimiento y seguridad alimentaria" fue suscrito en el Ministerio de Desarrollo Productivo y Economía Plural por la autoridad de esa cartera, Teresa Morales Olivera; el viceministro de Desarrollo Rural, Víctor Hugo Vásquez; y los dirigentes de Contracabol, Bernabé Quispe, Teodoro Catari, Pedro Yujra y Mario Acosta.

Otros puntos que se determinaron en la reunión fue combatir la especulación del producto y luchar contra el contrabando de carne. Con la medida, dijo Morales, deberá quedar suspendido el paro que el sector había anunciado para hoy y se garantiza el normal abastecimiento del producto al mercado interno.

Sin embargo, representantes de cinco regiones del país rechazan este acuerdo y desconocieron las determinaciones asumidas por el máximo representante del sector, Bernabé Quispe.

Tras salir de la reunión, Quispe informó que los trabajadores en carne afiliados a la Confederación realizarán sus labores de manera normal y dijo que se permitirá abastecer de carne de primera calidad a la población y evitar la exportación y el contrabando del producto que afecta directamente a la población.

Morales aseguró que el alza en el precio no se debe a la exportación, si no a las inundaciones en Beni. "El alza de precios tiene que ver con problemas de las inundaciones en el Beni, por lo que es difícil sacar la carne por tierra", explicó la autoridad.

Desde hace tres semanas surgieron dificultades en el transporte de la carne de res debido a las inundaciones en el oriente del país, bloqueos protagonizados por los cooperativistas mineros y el mal estado de las carreteras, lo que impidió el normal tránsito de los camiones frigoríficos.

Vuelos. A raíz de esta situación, el Gobierno habilitó tres vuelos desde Santa Cruz y Beni hacia La Paz para abastecer del producto en los diferentes mercados. Respecto de una supuesta intención de frenar la normal venta de carne en los mercados por parte de las federaciones departamentales de carniceros de La Paz y Santa Cruz, la autoridad de Estado aseguró que se aplicará todo el peso de la ley para preservar los derechos de los bolivianos. "El saqueo es un delito, por lo que vamos a disponer fiscales y policías cuando se realice la venta normal de carne".

En enero la gente gastó Bs 341 MM en restaurantes

En enero de este año, la gente gastó \$us 49 millones (Bs 341 millones) en los servicios de restaurantes, lo que representa un crecimiento del 27% respecto a igual periodo de 2013. También se registró un crecimiento de 10% en las ventas de los supermercados, según datos oficiales. "El valor de las ventas y/o servicios facturados de restaurantes y supermercados creció en 27% y 10%, respectivamente, en el primer mes de 2014 respecto a enero de 2013", señala una nota de prensa del Ministerio de Economía y Finanzas Públicas. Añade que ambos sectores son muy importantes a la hora de medir la incidencia de la demanda interna en la expansión de la economía nacional. En el caso específico de las ventas y/o servicios facturados de restaurantes creció de \$us 38 millones a \$us 49 millones en dicho periodo de análisis, es decir un incremento del 27%.

El crecimiento del sector se observa también en el valor de \$us 1.616 millones de ventas y/o servicios facturados de restaurantes entre 2006 y 2013, monto superior en 425% a los \$us 308 millones registrados en el periodo 1999-2005, indica el Ministerio de Economía.

El 23 de febrero, La Razón publicó que las plazas de comida viven un boom en las ciudades de La Paz y El Alto. Según datos del sector, en los últimos cinco años hubo un incremento de al menos 300%. De tres centros de este tipo que existían en ambas urbes antes de 2009, ahora llegan a unos 12.

Las cadenas locales de comida rápida crecen y se abren paso en el país. La experiencia de las franquicias posibilitó la consolidación de las cadenas de restaurantes de comida rápida a nivel nacional, como otro signo del buen momento económico que vive el país.

Gerentes de plazas de comida consultados por La Razón coincidieron en señalar en que ambas urbes se han convertido en un buen mercado por la buena aceptación social a estos lugares debido a que la clase popular ahora no escatima para gastar en alimentación y sale a estos sitios especialmente los fines de semana.

El Ministerio de Economía también hace referencia a que el valor de las ventas y/o servicios facturados de supermercados llegó a \$us 36 millones (Bs 250 millones) en enero de 2014, un 10% más que los \$us 33 millones (Bs 230 millones) del mismo mes de 2013.

Otro dato interesante de esta actividad económica es que entre 2006 y 2013 sus ventas y/o servicios facturados llegaron a \$us 1.721 millones (Bs 11.978 millones), es decir 397% más que los \$us 347 millones (Bs 2.415 millones) facturados en el periodo 1999-2005.

“El incremento del valor de las ventas y/o servicios facturados de restaurantes y supermercados es una señal del dinamismo que tienen estos sectores en los últimos años y del crecimiento del poder adquisitivo de sectores sociales de centros urbanos, por ejemplo”, destaca el ministerio.

Según la “Evaluación de la Economía Boliviana 2013” del Ministerio de Economía y Finanzas Públicas, en los primeros diez meses de 2013, las ventas y servicios facturados de los restaurantes en el país alcanzaron los \$us 416 millones, cifra superior a la reportada en 2012 (\$us 411 millones).

Los bonos llegan a la población

El Ministerio de Economía destaca que el incremento del consumo de electricidad, agua y gas muestra que la estabilidad y el crecimiento económico llegan a la población boliviana mediante la entrega de bonos sociales condicionados, que forma parte de la redistribución del excedente de la economía entre sectores sociales vulnerables como ancianos, niños y mujeres embarazadas.